

# Reform der Schulmusik



## Leo Kestenberg

Musikerziehung und Musikpflege. Leipzig 1921

Wilfried Gruhn [Hrsg.]

2021, 146 S., brosch., 29,- €

ISBN 978-3-96821-794-9

[nomos-shop.de/isbn/978-3-96821-794-9](https://nomos-shop.de/isbn/978-3-96821-794-9)

Die mit Leo Kestenbergs Namen verbundene Reform der Schulmusik in Preußen hat das Selbstverständnis des Fachs »Musik«, das als solches damals überhaupt erst geschaffen wurde, grundlegend geprägt. Seine Bildungsvorstellung hat Kestenberg 1921 in »Musikerziehung und Musikpflege« niedergelegt. Darin umreißt er die Hauptzüge einer umfassenden bildungspolitischen Konzeption und liefert so die Grund-

lage für die verschiedenen Reformmaßnahmen, die zur Umgestaltung des Bildungswesens im Bereich der öffentlichen und privaten Musikpflege führten.

Die Jubiläumsausgabe seines Bildungsprogramms folgt dem Text der Ausgabe von Leo Kestenbergs Gesammelten Schriften, Band 1 (Freiburg: Rombach 2009).

**Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online [www.rombach-wissenschaft.de](http://www.rombach-wissenschaft.de) oder [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel**

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

# School Music Reform



## Leo Kestenberg

Musikerziehung und Musikpflege. Leipzig 1921

Wilfried Gruhn [Eds.]

2021, 146 pp., pb., € 29.00

ISBN 978-3-96821-794-9

in German

[nomos-shop.de/isbn/978-3-96821-794-9](https://nomos-shop.de/isbn/978-3-96821-794-9)

The reforms to music in Prussian schools that are associated with Leo Kestenberg fundamentally influenced the understanding of music as a subject, which had only just been established as such at that time anyway. In 1921, Kestenberg laid down his concept of education in his work 'Musikerziehung und Musikpflege' (Musical Education and Fostering Music), in which he outlined the main aspects of a comprehensive educational concept and, in so doing, laid

the foundations for the various reforms that led to the transformation of education in terms of the promotion of music in both public and private.

This anniversary edition of his educational programme reproduces the text contained in The Collected Works of Leo Kestenberg, Volume 1 (Freiburg: Rombach 2009).

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online [www.rombach-wissenschaft.de](http://www.rombach-wissenschaft.de) or [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).